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1 compromiso con el 
E proyecto de la doble vía 

entreChacaoy Chonchi, 
actualmente en proceso delici- 
tación, y el Bicentenario de la 
anexión de Chiloéal territorio 
nacional fueron los grandes te- 
mas locales ausentes en la 
cuenta pública queel Presiden- 
te Gabriel Boricrindió ayer an- 
teel Congreso Pleno. 

Sibien el Mandatario nom- 
bró al menos dos veces ala pro- 
vincia durante su mensaje, pa- 
ra dirigentes y autoridades lo- 
cales, elJefe de Estado no con- 
sideró los temas clave para el 
desarrollo del Archipiélago. 

Como parte desu discurso, 
Boric destacó el proyecto de 
acondicionamiento térmico 
realizado en el Liceo Polivalen- 
te de Ancud, así como quelos 
nuevos hospitales de Queilen y 
Quellón estarán en funciona- 
miento este año, mientras que 
elde Ancudlo haría en 2026. 

Sin embargo, aunque men- 
cionó celebraciones históricas 
relevantes en el país, no hubo 
un reconocimiento al Bicente- 
nario de Chiloé, a poco más de 
siete meses de su conmemora- 
ción. Para este miércoles está 
programada la apertura técni- 
ca dela licitación del proyecto 
de doble vía entre Chacao y 
Chonchi, lo que ha generado 
expectación en la comunidad 
chilota, ya que el plazo hasido 
pospuesto diezveces y se espe- 
ra un pronunciamiento al 
respecto. 

Gastón Cárcamo, presiden- 
te de la Cámara de Comercio 
Detallista y Turismo de Ancud, 
indicó: “Lamento profunda- 
mente queel reciente discurso 
del Presidente dela República 
no haya consideradola crucial 
necesidad de la construcción 
de la doble vía en Chiloé. Si 
bien se espera la presentación 
de consorcios el 4 de junio, la 
omisión de este tema genera 
incertidumbre e intranquili- 
dad en nuestra comunidad”. 

Además, el dirigente ancu- 
ditano afirmó: “Recalcamos la 
urgente necesidad de esta 
obra. La Ruta 5 se encuentra 

en pésimo estado, situación 
que genera un riesgo constan- 
te para la vida de quienes la 
transitan y que ha causado nu- 
merosos accidentes y muertes. 
“Tras nueve intentos fallidos, la 
espera por conocer finalmente 
quién se hará cargo de la cons- 
trucción de la doble vía se ha 

prolongado demasiado”. 
La confirmación del inicio 

de funcionamiento de dos hos- 
pitales este año fue destacada 
por Marcos Vargas (DC), pre: 
dente de la Asociación de Mu- 

    

Bicentenario y doble 
vía fueron los grandes 
ausentes en la cuenta 
VOCES CHILOTAS. Isleños extrañaron que el Presidente no 
mencionara el proyecto de conectividad emblemático 
para la provincia, así como la celebración de los 200 
años de la anexión de Chiloe a la República de Chile. 

EL BALANCE CHILOTE A LA CUENTA DE BORIC NO FUE POSITIVO. 

nicipiosde Chiloé quien espe- 
ra contar con el Presidente en 
la inauguración del nuevo re- 
cinto en su comuna en sep- 
tiembre, peroextrañó queno 
hubiera una referencia directa 
al Bicentenario. 

“Obviamente queda un sa- 
bor amargo, una nebulosa y 
una duda respecto a por qué 
no se mencionó el aconteci- 
miento que vivirá Chiloé -y 
que debería vivir el país=, el 
cual debería contar conel pro- 
tagonismo y liderazgo del Esta- 
do en la conmemoración del 
Bicentenario, que está a la 
vuelta de la esquina, el próxi- 
mo19 de enero de 2026”, rela- 

16 eljefe comunal queilino. 
Vargas añadió que, si bien 

el Gobierno estátrabajando en 
planes para el Bicentenario en 
algunos ministerios para con- 
cretar mejores inversiones, so- 
bretodo en Obras Públicas y 
Economía, lo ideal habría sido 

un mayor involucramiento en 
un hito que trasciende a Chi- 
106. Anivel parlamentariotam- 
bién hubo críticas al Mandata- 
rio por la falta de compromiso 
con temas trascendentales de 
la provincia. 

Alejandro Bernales (PL), dí- 
putado por la zona, afirmó: 
“Una vez más, tras esta cuenta 

pública presidencial, quedaen 
evidencia que Chiloé no es ur- 
gente ni importante para las 
prioridades que tiene el Go- 
bierno. Extrañamos anuncios 

concretos para Chiloé, porque 
nombrar algunas comunas 
constituye solo un guiño a pro- 
yectos que ya se están realizan- 
do”. A su vez, Héctor Ulloa, je- 

fe delabancada PPD-Indepen- 
dientes y representante del dis- 
trito 26, valoró ciertos anun- 

cios como el cierre de Punta 
Peuco y el mayor presupuesto 
para Carabineros y la Policía de 
Investigaciones. 

Sin embargo, expuso: “Me 
faltaron anuncios y compromi- 
sos respecto a las grandes 
obras de conectividad que te- 
nemos en la región, como la 
doble vía Chacao-Chonchi yla 
ruta al Tepual, pero el martes 
tendréla oportunidad de plan- 
teárselo al Presidente”. 

Quien también analizó la 
cuenta pública fue el diputado 
Mauro González (RN, quien la 
calificó como “una oportuni- 
dad perdida para ofrecer una 
autocrítica constructiva”. 

Igualmente, mencionó: 
“En cuanto a la Región de Los 
Lagos, el anuncio deampliar el 
aeropuerto El Tepual sin consi- 
derar poner urgencia al pro- 
yecto de la doble vía es un 
errorgrave que demuestra una 
falta de planificación adecua- 
da. Es fundamental que cual- 
quier proyecto de esta enverga- 
duraserealice de manera inte- 
gral para evitar problemas fu- 
turos. Es decepcionante que 
no se haya abordado la Ley 
Lalkenche y la Ley de Cabota- 

 

je, dos temas de gran relevan- 
cia que generan incertidumbre 
en la región”. También se mos- 

tró crítico elrepresentante chi- 
loteen la Cámara Baja, Fernan- 
do Bórquez, quien argumentó: 
“Escuchamos una cuenta pú- 
blica llena de buenas intencio- 
nes, pero con pocosresultados 
concretos; se anunciaron pro- 
yectos de ley que dificilmente 
verán la luzen lo que quedade 
este Gobierno. Lo más preocu- 
pante fue la falta de anuncios 
relevantes”. 

DELEGADO CHILOTE 
Marcelo Malagueño, delegado 
presidencial provincial, desta- 
có delacuenta pública del Pre- 
sidente Boric la claridad sobre 
eliniciodel funcionamiento de 
dos hospitales en la provincia. 

“En salud, el Presidente 
nosconfirmó aquello en lo que 
ya hemos estado trabajando, 
quetieneque ver conla puesta 
en marcha este año de los hos- 
pitales de Queilen y Quellón. 
Mañana (hoy), el hospital 
Quellón empieza su trabajo 
puesta en marcha blanca. Tam
bién priorizóseguir trabajand
para tener terminado el Hospi
tal de Ancud durante este Go
biernoe integrarlo alared ho
pitalaria”, aseveró el represen
tante del Ejecutivo en 
provincia. La de ayer fuela ú
tima cuenta pública que el Pr
sidente Boricrindió durante 
mandato. (4 

HUGO INFANTE 

UNA IMAGEN DE MANUEL GONZÁLEZ Y EL PRESIDENTE SEBASTIÁN PIÑE- 
RAEN EL RESCATE DE 2010. 

  

Falleció Manuel 
| González, brigadista 
clave en el rescate 
"delos 33 mineros 
CODELCO. Fue el primero en entrar 

    

yerse conoció el falleci- 
A: ¡ento de Manuel Gon- 

lez Pavez, uno de los 

rescatistas de los 33 mineros 
en la operación realizada en 
la mina San José cerca de Co- 
piapó en 2010 y trabajador de 

| Ja División El Teniente de Co. 
delco. 

González, quien falleció a 
los 61 años producto de un 
cáncer de pulmón que se le 
había diagnosticado en 2022, 
murió debido a complicacio- 

| nes derivadas de aquello tras 
estar internado los últimos dí- 
asen el Hospital Clínico Fusat 
en Rancagua, ciudad donde 
vivía junto a su familia. 

Pertenecía a la brigada de 
rescate de Codelco desde 

| 1998, empresa donde se jubi- 
1ó en 2023, y el 13 de octubre 
de 2010 fue el primer opera- 
dor que descendió los 622 

| metros para comenzar el res- 
| cate decada uno delos 33 mi- 

neros, un trabajo que realizó 
junto a otros cinco rescatistas 

| gracias a la técnica de extrac- 
¡ón utilizada con la cápsula 

Fénix. 
Según un reportaje de la 

revista Somos Codelco por el 
décimo aniversario del resca- 
te, Ovidio Rodríguez, el jefe 
de la brigada de tenientinos 

  

  

  

  

y el último en salir del yacimiento 
San José en la operación para 
sacar a los mineros atrapados. 

en ese momento, le dijo a 
González que bajaría. “Tú se- 

rásel primero en bajar y el úl- 
timo ensubir”, le dijo. Gonzá- 
lez, quien fue jugador de 
O'Higgins, recordó que la no- 
ticia le pilló recién terminan- 

do su desayuno. “La impre- 
sión fue fuerte, porque en 
realidad no estaba en mis pla- 
nes estar en la nómina”. 

Reconoció que sobre el 
plan parasacarlos con la cáp- 
sula había “una cuota de in- 
certidumbre”, pero que “fue 
un momento especial, no se 
me va a olvidar nunca”. 

La atención mundial esta- 
ba en la cápsula y el trabajo 
de González. Diecisiete minu- 
tos demoró en bajar hasta el 
lugar donde estaban los mi- 
neros, de lo que recordó: 
“Estaban seguros de que los 
íbamos a sacar bien y conten- 
tos de verme, porque éramos 
mineros rescatando a mine- 
ros”. 

Un salón en la mina Dia- 

blo Regimiento lleva su nom- 
bre como un homenaje. “En 
honor a nuestro distinguido 
rescatista, por su valentía y 
coraje en el salvamento de los 
33 mineros de Atacama”, di- 

ce. Su funeral será hoy en 
Rancagua. 63 
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